



Retrato del ingeniero de Caminos y escritor Juan Benet. Efe-Archivo/ Anna Loscher.

HOMENAJE A LA FIGURA DE JUAN BENET 25 ANIVERSARIO (1927-1993)

"Soy ingeniero de profesión y cuando me autorizan a ello me dedico a hacer obras públicas, alguna presa y algún que otro túnel"

24 de mayo de 2018 20:00

- Conferencia:

Antonio Chicharro Chamorro
Catedrático de Teoría de la literatura y
Literatura comparada

**LAS IDEAS LITERARIAS DEL
INGENIERO JUAN BENET**

Palacio de la Madraza, sala del mural

**25 de mayo – 30 de octubre de
2018**

- Exposición:

JUAN BENET RUTAS

ETSI Caminos, Canales y Puertos
Biblioteca Politécnica

- Exposición bibliográfica:
Biblioteca Politécnica

más de 40 obras (dramas,
ensayos, cuentos y novelas) de los
fondos de la Biblioteca
Universitaria de Granada

CARTOGRAFÍA PERSONAL

“La calidad literaria es inversamente proporcional al número de lectores”

Juan Benet

Considerado uno de los más importantes novelistas de la segunda mitad del siglo XX. Toda su obra, en la que introdujo constantes innovaciones narrativas, es una denuncia del atraso, la violencia y el egoísmo que condicionan las relaciones humanas

Nació el 7 de octubre de 1927 en Madrid (España). Hijo de un abogado que fue ejecutado por milicianos anarquistas en los primeros días de la Guerra Civil española. Pasó con su familia la Guerra Civil en San Sebastián, regresando a Madrid al término de ésta, terminando el bachillerato e ingresando en la Escuela Técnica Superior de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos.

En 1955 se casa con Nuria Jordana, con la que tendrá cuatro hijos. Juan Benet fallece el 5 de enero de 1993, a causa de un tumor cerebral en su casa de Madrid acompañado por su familia.

Colaboró con *Revista de Occidente*, *Cuadernos para el Diálogo*, *Cuadernos Hispanoamericanos* y *Triunfo*, y desde su fundación en 1976, con *El País*. Viajó varias veces por Estados Unidos, en donde fue frecuente conferenciante.

De una conversación con Juan Benet quedan muchas cosas, pero en el recuerdo queda, sobre todo, un agudo sentido del humor, un ejercicio implacable de la ironía

PROSA

"Por las tardes me dedico a escribir lo que se me ocurre ... y de vez en cuando algún editor lo publica" Juan Benet

Benet pertenece cronológicamente al grupo de escritores conocidos como la Generación de 1950. Fue autor de relatos cortos, ensayos, novelas y obras de teatro, con un peculiar estilo opuesto al realismo frecuente de la época. A pesar de su afiliación cronológica con estos autores, Benet representa la antítesis directa de sus fundamentales cánones literarios.

Su primera obra teatral, **Max (1953)**, corresponde en general a las doctrinas neorrealistas del momento pero es la primera y la única que se ajusta a la estética de la literatura social.

Ocho años más tarde, Benet publica su primera colección de cuentos, **Nunca llegarás a nada (1961)**, que anticipa el tono, estilo y temática que el autor desarrollará con más intensidad en los cuentos y novelas posteriores. Desde una perspectiva actual, se puede ver en estos cuentos que Benet rechaza, ya en fecha muy temprana, las técnicas y los temas neorrealistas, y que posee una actitud innovadora hacia la literatura.

Desde la publicación de su primera novela, **Volverás a Región, en 1968**, Benet se ha revelado como uno de los escritores más prolíficos de España. Le concedieron el premio Biblioteca **Recibió el Premio Biblioteca Breve en 1969** y el de la **Crítica de Narrativa en 1983**.

"Juan dedicaba dos horas a la literatura y siete u ocho a la ingeniería"

Blanca Andreu, esposa de Juan Benet

Durante años trabajó en la empresa MZOV Cubiertas y Tejados bajo las órdenes de su gran amigo Pablo García Arenal y viajó por España y China dirigiendo proyectos y obras de ingeniería, junto con José Antonio Fernández Ordoñez; y en 1989 montó su propia empresa de ingeniería.

Las presas del Vellón (Pedrezuela) y Atazar, la presa de la Bujeda, el salto de Moralets, la de Llauset, la de Santa Eugenia, los túneles de Altomira y el canal de Riansares están asociadas a su trabajo. Fue vocal del comité español de grandes presas y colegiado de honor en 1985.

"como ingeniero era muy vocacional, viviendo de cerca la construcción de las grandes obras, sobre todo presas y túneles (...) le gustaba todo el proceso de las grandes presas. En los viajes me iba señalando posibles localizaciones y los vasos naturales".

Blanca Andreu

"Tenía vocación de ingeniero constructor, a pie de obra, en contacto con la tierra; una vida dura, con frío y calor, pero donde se hacen grandes amigos y con fama de comer bien. Defendía una política de trasvases y un equilibrio hidráulico en la Península, en una actitud ilustrada, ya que no creía en la naturaleza benéfica de los románticos y de los ecologistas".

José Antonio Fernández Ordoñez

Juan Benet fue una de esas personas extraordinarias que ha ejercido con éxito dos carreras que requieren niveles contrastantes de intuición, sensibilidad y genio creativo: a saber, el rigor científico de la ingeniería moderna frente a las exigencias estéticas de la escritura literaria.



Angel González, Benet and Juan García Hortelano <http://juanbenet.blogspot.com.es>

JUAN BENET

25 ANIVERSARIO